

EL POSTILLON.

PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Suscripcion en Gerona.

Por trimestre.
Postillon solo. . . . 20 rs.
Postillon y Bole-
tin. 28
Cada número suelto 6
cuartos.

ANUNCIOS.
Se reciben á precios
convencionales, en la li-
brería de Ghasés, donde
se admiten las suscripcio-
nes.

uscr lecion en provincias
franco el porte.

Por trimestre.
Postillon solo. . . 50 rs.
Postillon y Bole-
tin. 40

Se suscribe en Figue-
ras en la librería de Ma-
tas.—En Olot en la de
Doutrem.—En Puigcer-
dá en la de Diumenge.
—En La Bisbal en casa
Viarde I.

Madrid 8 de Setiembre.

La *Gaceta* de hoy viene encabezada con un decreto de la mayor importancia, que restablece con la mayor fuerza el antiguo Almirantazgo de la Armada, bajo un punto de vista que dejando al gobierno toda su libertad de accion, le permite depositar en un número proporcionado de hombres que, reuniendo la suficiencia y la práctica del difícil arte y de la penosa vida del marino, puedan dedicarse con un celo asiduo y con la posible abstraccion de todo aquello que pudiera embargar su criterio, á averiguar y reunir los datos necesarios y los elementos para formar un idóneo y autorizado sistema y para continuarlo. El ministro de Marina, como consejero de la Corona, será por el decreto á que nos referimos el jefe superior de la Armada nacional y presidente de la Junta del Almirantazgo. Esta Junta se compondrá de siete individuos de la clase de generales, tres de la de brigadieres y uno de la de jefes de administracion de marina. Corresponderá al Almirantazgo: Formular los planes de defensa de las costas, los de operaciones de escuadras y buques sueltos, los de escolta de convoyes, los cruceros y demas operaciones militares y facultativas. Formar las propuestas para mandos, comisiones y ascensos. Proponer el establecimiento y sistema de enseñanza de las academias y colegios navales. Proponer las modificaciones en las ordenanzas y reglamentos. Proponer todas las mejoras que convenga adoptar en la parte material. Cuidar de la inversion de fondos asignados á la marina en los presupuestos: y de su acertada y económica distribucion. Declarar las obras ó empresas que han de realizarse por administracion y las que por contrata. Informar sobre los presupuestos de las obras y las condiciones de los contratos que se celebren para verificarlos. Ejercer la intervencion facultativa respecto á los arbolados de figuras y dimensiones, asi como de las fábricas de cetunes.

Procurar el incremento de los Arsenales, la propiedad de los astilleros particulares y el buen sistema de construccion de los buques mercantes, asi como la mas acertada disposicion de las fábricas de jarcias y lonas, de los acopios de maderas, el desarrollo del espíritu marino, y el fomento de la pesca de altura y costanera. Y en suma ejercer la inspeccion de los arsenales en todos sus ramos, la de los buques y su disciplina militar y marinera, la del cuerpo de contabilidad y demas auxiliares y la de todas las dependencias de la armada, proponer el sistema de contabilidad que haya de regir en el cuerpo. Formar los presupuestos anuales de gastos exami-

nar las cuentas de todos los empleados de la Armada estender y adjudicar las subastas de viveres, vestuarios, etc., y fomentar la marina mercante proponiendo al gobierno los medios mejores para conseguirlo.

Hoy se ha confirmado de un modo oficial la noticia que adelantamos, acerca de que el señor ministro de Hacienda habia dado las órdenes mas terminantes para la nivelacion y pago de todas las clases que viven del Tesoro. Por Real orden de 5 del actual publicada hoy en la *Gaceta*,

Se previene: 1.º Que al momento procuren los Gobernadores civiles completar el pago hasta la mensualidad de agosto inclusive, si ya no lo hubieren verificado, para todas las clases activas y pasivas, si como es de esperar, existen en las respectivas Tesorerías fondos disponibles al efecto.—2.º Que igualmente complete la consignacion del clero en las diócesis que perciben en cada provincia por fin del segundo trimestre del presente año.—Y 3.º Que satisfechas estas obligaciones calculen lo que necesiten para atender al pago de todas las clases en el presente mes, asi como al clero por su consignacion del tercer trimestre, teniendo en cuenta las existencias que resulten en Tesorería y la recaudacion probable del mes actual; en la inteligencia que la mensualidad á las clases ha de satisfacerse en los primeros dias del mes de octubre, y dentro del mismo mes ha de quedar abierto el pago del tercer trimestre al clero, exigiéndose á este el descuento gradual de sueldos que ha debido satisfacer conforme á lo prevenido en el art. 4.º de la ley de presupuestos.

S. M. ha ordenado con fecha 28 del pasado que se suprima en las notas de cargadores en el extranjero, el número de la partida del arancel á que corresponden las mercancías, especificando sin embargo las demas circunstancias que previene el art. 1.º del arancel de Aduanas en el supuesto de que la nomenclatura del género esté conforme con la expresada en dicho arancel.

Segun anunciamos que sucederia, por Real orden de 6 de setiembre se ha eximido á las viudas, huérfanos y demas individuos de las clases pasivas de la obligacion de presentar, bajo pena de suspension del pago de sus haberes, el documento de declaracion de sus respectivos derechos. Dichos documentos en caso de presentacion, deben ser devueltos á los interesados, y las oficinas quienes reclamarán si es preciso las ordenes originales.

Por Real orden de 27 de agosto se ha hecho estensiva á todos los fabricantes de productos químicos la gracia de tomar de las salinas del Estado la sal que necesi-

ten al coste y costas de su fabricacion despues de ser á costa de los mismos fabricantes inutilizarla para los usos ordinarios.

La Junta de clases pasivas ha insertado en la *Gaceta* de hoy una Real orden espedida en mayo de 1855, por la que conforme se concedió anteriormente á las viudas y huérfanas civiles la rehabilitacion en el goce de las pensiones que disfrutaban anteriormente, y que perdieron al contraer matrimonio, aun cuando no fuesen únicas poseedoras de ellas, siempre que al enviudar a rediten que no les queda derecho á los beneficios de ningun establecimiento piadoso del Estado, y que la pension que disfrutaron se halla amortizada. En el caso que dos ó mas hermanas que hayan participado una pension se encuentren con la situacion y con los derechos que espresa el articulo anterior, se les distribuirá por iguales partes, aun cuando al enviudar una de ellas se hallase ya otra cobrándolo por completo.

Hoy da cuenta la *Gaceta* de la presentacion que dijimos habia hecho el señor Oliver de sus credenciales como representante de España en la corte de Berlin. Recibido el Sr. Oliver por el Rey de Prusia en audiencia privada, el Sr. Oliver al presentar sus cartas, pronunció el siguiente discurso:—«S. M. la Reina de España se ha dignado confiarme por medio de las cartas Reales que tengo la honra de poner en manos de V. M. la importante mision de su enviado extraordinario y ministro plenipotenciario cerca de vuestra augusta Majestad.—Estimo en tanto mas la alta distincion que he merecido de la bondad de mi Reina, cuanto me proporciona la honra de ser fiel interprete de los sentimientos de amistad y verdadera estimacion que S. M. Católica abriga hácia S. M. el Rey de Prusia, cuyas brillantes cualidades personales sabe S. M. apreciar en todo su valor.—Encargado por mi corte de mantener por todos los medios posibles los lazos de amistad y buena inteligencia que existen entre los dos paises emplearé cuantos medios estén á mi alcance para lograr el buen desempeño de un cargo tan grato para mí, y me creeré muy feliz si al mismo tiempo alcanzo la benevolencia de V. M.»—S. M. el Rey de Prusia oyó este discurso con visibles muestras de agrado, y á su conclusion dijo al Sr. Oliver que los deseos de S. M. C. no quedarán nunca defraudados por su parte.

La deuda flotante se ha aumentado en el mes de agosto último en un millon escaso de rs.. En 1.º de agosto ascendia dicha deuda á 605.176,90 rs. Durante el mes de agosto la deuda flotante se aumentó con 105.528,420 rs. 2 mrs., elevandose asi hasta 710.794,511 rs. 1 mrs. Pero como en todo el propio mes de agosto se recogieron efectos por valor de 104.661,170 rs. 27 mrs., la deuda flotante quedó reducida en 1.º de setiembre á 606.043,333 rs. 8 mrs. Las negociaciones de fondos verificadas en el mes de agosto con los particulares, han tenido efecto con el descuento de 8, 9 y 10 por 100 anual, y con el de 8 por 100 las realizadas con el Banco Español de San Fernando.

Ayer hubo en Madrid 18 invadidos del cólera y 11 muertos: 7 de estos de los atacados anteriormente. En el hospital de cólericos entraron 6, salieron curados 5, fallecieron igual número y quedaron 32 enfermos. En la provincia solo hubo ayer contadas invasiones en nueve pueblos.

—El Tribunal superior contencioso administrativo á quien se ha acusado de morosidad en sus trabajos, ha despachado, segun aparece de un documento oficial, desde su instalacion hace menos de un año, 1051 expedientes.

El gobierno está reuniendo datos y antecedentes para resolver lo que en justicia corresponda sobre las cuentas del teatro Real, sin perjuicio de lo que las Cortes acuerden en lo principal é incidencias de este asunto.

La *Gaceta* corrobora lo que ayer dijimos respecto á queningun conflicto ha sobrevenido con motivo de los nombramientos de jefes de los batallones provinciales, y á que en el ministerio de la Guerra no hay reclamacion alguna del Capitan general de la provincia de Zaragoza.

Parece que en el ministerio de Fomento se trabaja activamente en examinar un proyecto de estadística.

La salud del duque de la Victoria parece que tiende á su total restablecimiento. Ayer recibió á varios de sus amigos.

El arreglo interior de Palacio sigue sirviendo de pábulo á las conversaciones y de material á los periódicos. El *Clamor Público* dice que se publicará de mañana á pasado y que el gobierno nombrará en virtud de él todos los empleados que cerca de los reyes ejercen algun cargo de importancia. La *España* añade, que cuando el señor ministro de Estado dió cuenta del arreglo á S. M. esta manifestó que consideraba necesario examinarlo detenidamente, puesto que se trataba de una cosa que alteraba radicalmente el antiguo sistema de la Real casa. La *Epoca*, por último, nos habla de la creacion de un Gobernador de Palacio, que será el jefe de toda la etiqueta política y militar. Pero de todo cuanto se habla, hé aqui lo único que de nuestros informes aparece positivo: Que aun no está aprobado el arreglo, pero que lo será en breve positivamente; que S. M., si bien ha querido meditarlo, no ha opuesto al gobierno dificultad alguna, capaz de embarazarle en su pensamiento político y que decididamente no habrá tal Gobernador de Palacio, sino un mayordomo mayor, jefe de la casa y persona de la confianza del gobierno.

Por segunda ó tercera vez se ha echado á volar la especie de la posibilidad de que se verifique una modificación ministerial antes de la reunion de las Cortes. Esta noticia en los momentos que escribimos carece de todo fundamento.

Ayer aparecieron en esta provincia y no lejos de Alcalá de Henares, algunos hombres armados y montados y se han supuesto carlistas. Pasaron el rio por las inmediaciones de Alcalá, y se ignora todavia la direccion que tomaron. Por si efectivamente fuesen facciosos, el Capitan general mandó salir de Guadalupe una compañía de ingenieros y una mitad de caballería en su persecucion, y se han dado las órdenes más perentorias para su esterminio.

Como con gran anticipacion anunciamos, la Corte se dispone á abandonar el Escorial para trasladarse á Madrid del 15 al 20 de este mes.

El Domingo último ocurrió en Málaga un suceso altamente desagradable. Parece que cuatro ingleses de

la tripulación de un buque, que estaban algo ébrios, se indispusieron con algunos hombres de la ciudad y estos empesaron á golpearlos.

Aumentándose sucesivamente el número de los que cometían este exceso hasta reunirse diez y seis ó diez y ocho, se armó una gran confusión, en la cual se cometió un crimen con aquellos hombres indefensos, pues uno de los ingleses quedó herido aun cuando pudo huir, y otro menos afortunado cayó con algunas heridas y golpes, una de aquellas mortal, que fué una estocada dada, á lo que parece por la espalda, que lo atravesó. Dos ó tres agresores fueron presos, y uno de los heridos falleció á los pocos momentos. A consecuencia de este suceso, en el que intervino el cónsul inglés, el Gobernador civil ha dictado enérgicas medidas para que los agresores sean castigados y no se repitan semejantes atentados con los muchos extranjeros que hay actualmente en el puerto.

El día 10 de agosto, según el *Correo de Málaga*, apreso D. Nicolás Maroto, capitán del falucho Pantera, en las costas del Riff, un cárabo con 105 bultos de ropa y 12 mozos, que iba para una de aquellas costas.

El cólera continúa haciendo grandes estragos en las provincias Vascongadas. En la capital de Vizcaya los casos no son numerosos ni fulminantes, pero no sucede así en los demás puntos de las provincias; Orduña es una de las poblaciones más castigadas. En la parte de Algorta hace grandes estragos y lo mismo sucede en las Encartaciones, particularmente en toda la rivera del Caduque desde Sodupe á Balmaseda. Lo mismo sucede en la costa desde Giervana á Castro urdiales. Hacia el interior del señorío también están invadidos todos los pueblos y en algunos como Durango las víctimas son numerosas. La provincia de Guipúzcoa no es menos desgraciada que la de Vizcaya. Existe una tradición vulgar, de remoto origen, que dice que S. Francisco, entre sus numerosas predicciones anunció que la villa de Mondragon estaría perpetuamente libre de toda peste. Sus habitantes crédulos como todos los Vascongados cuando en sus consejos ó tradiciones aparece la figura de nuestra religion bajo la forma que se quiera, descuidados se condolían de las desgracias vecinas, atrevelados en la tradición cristiana con fé purísima que el aliento del cólera quedaria destruido al acercarse á sus rocas célebres de acero vivo.

Desgraciadamente su antigua fama ha venido ahora á caer por tierra, y el cólera invadió con tal furia á la descuidada villa de Guipúzcoa, que los estragos son espantosos. Los habitantes lloran atribulados su mala estrella sin hallar amparo en su desventura. Mas no es esta la sola villa que sufre los rigores del cólera en Guipúzcoa. Arechavaleta, Escoriaza, Araoz, Oñate, Azpeitia, Azcoitia, Urrustilla y otras muchas pagan su contingente al huésped terrible que se ha alojado en sus muros. También en Tolosa el cólera se ha desarrollado con furia; en Zarauz, en Irun, en Fuenterrabia y en otros pueblos que baña el Bidasao, contando entre las víctimas que ha causado á personajes de la corte que por aquellos pueblos vagaban, espiondo los movimientos de la epidemia. Sin embargo, en diferentes puntos del país Vascongado comienza á declinar el mal; en este número se cuentan Santurce, Abondo, Vergara, Bustuxia, Mundaca y Pedernales.

En Asturias continúa tomando incremento la epidemia. Desde el 31 en que se presentaron los primeros casos hubo en Oviedo 135 atacados y 27 defunciones;

en Gijón, 102 de los primeros y 24 de los segundos. Las invasiones en Rivadesella 141 y las defunciones 33. El día 5 aumentó la mortandad en Oviedo. En Ubeda se ha recrudescido la epidemia de una manera espantosa, en los demás puntos de Andalucía va desapareciendo y singularmente en Sevilla donde ya no se presentan casos. (C. P. del D. de B.)

Barcelona 10 de Setiembre.

A la siete de la tarde de ayer vimos bajar de Gracia á paso acelerado un batallón de Infantería de escasa fuerza, el que inmediatamente salió en un tren extraordinario del ferro-carril del Centro.

Solsona 8 de setiembre.

El día 5 de los corrientes se presentó de improviso el Borges en Sanahja, dirigiéndose en seguida á la casa del capitán de la Milicia D. Juan Cardona, juez cesante de primera instancia, quien trató de defenderse, habiendo herido de un tiro á uno de los de la partida de dicho Borges; mas habiendo salido á una azotea de su casa para llamar á los vecinos á fin de que fueran á tocar á somaten, le dispararon un trabucazo de una casa inmediata y quedó muerto en el acto.

El 7 por la mañana llegó á está el Comandante general de la provincia con sus columnas, y despues entró otra de cazadores, que todavía permanecen en esta.

(D. de B.)

De una correspondencia de Perpiñan que publica la *Corona de Aragon* copiamos los siguientes párrafos.

Que ellos cuentan, pues, con un movimiento de trabajadores en Barcelona, no hay ninguna duda. Por esto y valiendose de los recursos que he indicado, han procurado atraer á alguno de sus directores seduciendole con promesas y halagos que luego no cumplirían tampoco. Afortunadamente, yo creo, generalmente hablando, que en la clase trabajadora hay un fondo de honradez y también de patriotismo, y se me figura que esos pèrfidos y maquiavélicos planes han de estrellarse en el muro inespugnables de la sensatez catalana. No ereo yo que haya antes de terminarse el mes ese movimiento de trabajadores que ellos creen y deseen, no: los trabajadores serán cuerdos, porque ya no es cuestion de trabajo, sino de buenos y malos. Repito que no confio en que se arme esa broma que ellos esperan y promueban por medio de papeles, proclamas mentiras y halagos. ¡Ojalá no me engañe!

Pero volvamos al elub. Este se comunica con el de Tolosa y Paris por medio del telégrafo eléctrico, gracias á una tecnologia y á una clave particular. Asi por ejemplo, la entrada de los facciosos en Balsareny fué comunicada en la forma siguiente, aunque en francés, se entiende:

«Los fardos han llegado sin novedad á Balsareny. Allí nos hemos procurado sesenta cubas nuevas (1). El género no ha tenido ninguna averia.»

En Barcelona hay agentes carlistas; y hasta un club que avisa y da órdenes á los cabecillas. Uno de estos, muy atrevido, estuvo en Barcelona hace cosa de quince dias disfrazado de capellan, permaneciendo dos dias en la ciudad. Los agentes y reclutadores tienen 16 reales

(1) Atalirá esto á los fusiles que tomaron á los nacloles

diarios, y dan á los que se alistán siete duros de enganche y seis reales diarios. El dia que los alistados parten para el punto que se les designa, les dan á mas una pistola.

P. D. Gran noticia, amigo mio. Los de aquí acaban de saber que en el club de Tolosa han andado á trompazos. Hé aquí en resumen lo que ha pasado. Parece que de Paris dijeron á Tolosa que, pues no se cumplia con lo prometido por los jefes que operan, no habia mas dinero ni recursos de encontrarlo. A la noticia de esta crisis pecuniaria, el cajero del club tolosano que tenia en caja aun cuatro ó cinco mil duros, cargó con ellos y desapareció. Entre los que quedaron empezó entonces á reinar la desconfianza y la desunion, y acabaron por andar á palos. Este es el hecho. Lo cierto es que la cosa es grave, pues el desaliento y la desaparicion se han apoderado de los de aquí, de tal modo que lo ven ya todo perdido. Parece que el naufragio es completo, pues que uno de los de aquí, hombre adicto personalmente á Borges, le ha escrito, segun me han asegurado, diciéndole que se venga pronto á Francia, pues se ha vuelto la urrulla. ¡Loado sea Dios!

Boletin Estrangero.

Paris 8 de setiembre.

Los periódicos de San Petersburgo traen el extracto del diario del príncipe Gortschakoff, y el parte en que confiesa el comandante en jefe ruso que «las fortificaciones de Sebastopol padecen.» Estas palabras tienen una inmensa significacion para los que saben la reserva con que están escritos los partes oficiales de los generales del Czar, y no seria desacertado deducir que tienen por objeto preparar los ánimos en Rusia para un próximo desastre.

Los periódicos alemanes vuelven á hablar sobre los proyectos del empréstito en el estrangero que se atribuyen al gobierno austriaco. El *Damibio* pretende saber por tinea conducto que se ha tratado ya con capitalistas ingleses, los que se han comprometido á dar 40 millones de libras esterlinas.

Partes telegráficos eléctricos particulares.

Paris lunes.

El despacho siguiente del general Pelisier, se fijó esta tarde en la Bolsa.

Delante Sebastopol 9.

«Hoy he probado que el enemigo habia echado á fondo sus navios. La obra de destruccion ha continuado bajo el fuego de nuestras bombas.

Varias minas, que estallan sucesivamente en muchos puntos me han hecho un deber de diferir la entrada en la plaza, que no presenta mas que un vasto foco de incendio.

«No obstante, el enemigo está estrechado de cerca por nuestro fuego.

«El príncipe Gortschakoff pide un armisticio para retirar el resto de sus heridos.

«Cerca el fuerte San Pablo, el puente establecido en el puerto ha sido roto por prudencia y por orden del príncipe Gortschakoff.

«Estoy reuniendo el estado de nuestras pérdidas, cuyo número enviare luego que nos sea conocido exactamente.

«Todo va bien. Nosotros vigilamos sobre el Tchernaiá.

El Monitor publicó ayer noche á una hora avanzada el suplemento adjunto.

«El suplemento al Monitor anuncia que el arrabal Karabelnaia y la parte sud de Sebastopol ya no existen.

El enemigo viendo tomado el fuerte Malakoff ha evacuado la parte sud de la plaza y ha volado las fortificaciones.

Yo paso la noche en medio de las tropas, dice el general Pelisier.

Puedo asegurar que todo ha sido volado en Karabelnaia. Lo mismo sucedera en nuestros ataques de la izquierda.

Paris mártes.

Ayer noche, á los 7, se ha hecho en los Inválidos una salva de ciento y un cañonazos, para anunciar el éxito de los aliados en Crimea. En Paris se organizó una brillante iluminacion.

El Monitor contiene un despacho del almirante Bruat fecha del 9, á las 10 y quince minutos de la mañana, diciendo lo que sigue:

«Ayer se dió el asalto al fuerte Malakoff, al gran Rediente y al bastion central. Un golpe de viento norte ha retenido los navios en su fondeadero.

«Las bombardas ancladas á la entrada de la bahía de Streleska han lanzado seiscientas bombas sobre el bastion de la Cuarentena y el fuerte Alejandro. Las bombardas inglesas han tomado parte igualmente en esta operacion.

«Esta noche hemos oído violentas esplosiones, y hemos visto vastos incendios, que nos han hecho suponer que los rusos evacuaban la ciudad. Nosotros hemos reconocido esta mañana que los navios rusos estaban á pique.

Desde las ocho el puente estaba cubierto de tropas que se retiraban hacia el norte; y ha sido cortado por los rusos.

En el puerto no quedan ya mas que algunos vapores amarrados bajo el fuerte Catalina.

Esta mañana he podido aproximarme á bordo del «Brandon», á las baterías de la Cuarentena. Me he asegurado que estaban evacuadas. En este momento acaban de salir.

Nuestros soldados han salido de las trincheras y se esparcen en grupos separados por las murallas de la ciudad que parecen completamente abandonadas.

Londres lunes.

Un despacho del general Simpson, fecha del 9, refiere los mismos hechos que el general Pelisier.

El almirante Lyons anuncia que los rusos han echado á fondo sus navios de linea, excepto tres vapores.

El Morning Post dice que durante el bombardeo, que sucedió al asalto, las bombas de los aliados hicieron terribles estragos á las masas de tropas que estaban en los alrededores de Malakoff para defender esta posicion.

ANUNCIOS.

HOY: S. Felipe y cps. mrs.

MANANA: La Exaltacion de la Santa Cruz.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia de la Congregacion. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 7 y 3 cuartos de la noche.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Remedio, en S. Pedro.